



## Ante la intensa temporada de huracanes es fundamental fortalecer el sistema de alertas tempranas

Por Adolfo Sánchez Venegas

**S**e pronostica que la temporada 2023 de depresiones, tormentas tropicales y huracanes, será más activa de lo habitual, por lo que, es fundamental fortalecer los esfuerzos coordinados, que prevengan desastres con la pérdida de vidas humanas y materiales, a causa de estos fenómenos naturales, señaló la diputada federal María del Refugio Camarena Jáuregui.

Por lo anterior, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI en el Palacio Legislativo de San Lázaro, exhortó para que la Coordinación Nacional de Protección Civil, el Centro Nacional de Prevención de Desastres y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), fortalezcan el sistema de alertas tempranas y la gestión coordinada de acciones de protección civil.

Precisó que estas acciones tienen la finalidad de garantizar que la población esté preparada, se resguarde y en su caso realicen a tiempo el desalojo de las zonas afectadas y de alto riesgo, durante la temporada de huracanes en México, que inició el pasado 15 de mayo y termina hasta el mes de noviembre.

La legisladora priista indicó que esta es una labor conjunta de protección civil, entre autoridades federales y representantes de los estados con mayor probabilidad de resultar con daños por los huracanes este

año son Baja California Sur, Colima, Campeche, Jalisco, Guerrero, Nayarit, Michoacán, Oaxaca, Sonora, Sinaloa, Tamaulipas, Quintana Roo, Veracruz y Yucatán.

Puntualizó que las afectaciones ocasionadas por estos fenómenos meteorológicos, llevaron a la Oficina de la ONU para la Reducción de Desastres, la Unión Internacional de Telecomunicaciones y la Federación Internacional de Cruz Roja, a impulsar, a partir de este año, en todo el mundo, el sistema de alerta temprana y gestión coordinada, acción que suma esfuerzos político, financiero y tecnológico para garantizar, prevenir y proteger a la población hasta el 2027.

Camarena Jáuregui destacó además que el Atlas Nacional de Riesgos del Centro Nacional de Prevención de Desastres, indica que el 45 por ciento del territorio nacional está expuesto a inundaciones.

Por ello, anotó, se debe trabajar más en los estados mencionados que año con año se ven afectados, como es el caso de Jalisco, en donde en 2022, el Huracán "Blas" causó severos desastres en 28 municipios.

Con estas consideraciones, la representante popular jalisciense recalzó que el gobierno federal y sus autoridades, así como las estatales, tienen el compromiso de sumar mayores esfuerzos al sistema de alertas tempranas y de gestión coordinada de acciones de protección civil en México.